
...dopo aver scritto a Ministri, Prefetti e Autorità indipendenti 
senza avere riscontri, abbiamo deciso di fare sul serio e 
rivolgerci alla Befana, che di certo potrà provvedere in modo 
più concreto al disagio della categoria.
� 
                                                                                                   Gent.ma Sig.ra Befana
                                                                                                   E p.c. Ai segretari comunali
Ogg.: fornitura carbone anno 2014 ed avvio nuovo forum 
Con la presente si richiama l'attenzione della S.V. sulla necessità di garantire, per l'anno in corso, 
un adeguato quantitativo di carbone in rapporto all'entità delle doti dimostrate dal nostro legislatore 
nell'anno appena trascorso ( ...e negli ultimi mesi del 2012) 
Segnaliamo in particolare, limitandoci in questa sede alle norme che riguardano i segretari 
comunali: 
1) la disattenzione, di chi ha invocato a gran voce il ritorno alla legalità e la necessità dei controlli 
interni, dimenticandosi di tutelare chi i controlli dovrebbe farli;
2) l'ipocrisia, di chi ha dichiarato di voler allineare l'Italia ai paesi, europei e non, in materia di 
prevenzione della corruzione, trascurando di recepire le norme delle convenzioni internazionali che 
chiedevano l'indipendenza dei funzionari chiamati a vigilare
3) la falsità, di chi oggi sta scrivendo una riforma, palesemente incostituzionale , al solo scopo di 
placare un'opinione pubblica maldestramente imboccata da improvvisati giuristi, e che ha 
sapientemente colto l'occasione per far sparire il segretario comunale ( garante della legalità, 
responsabile dei controlli interni e dell'anticorruzione) dai nuovi enti locali che sta delineando.
Siamo consapevoli che la fornitura di carbone , se proporzionata all'entità delle doti sopra 
sintetizzate, potrebbe determinare un impoverimento delle risorse nazionali.
Ma la cosa ci preoccupa relativamente. Purtroppo infatti, proseguendo per questa strada, tutto il 
nostro ordinamento andrà in fumo e il nostro legislatore si procurerà autonomamente il quantitativo 
di carbone che merita .
Comunque, per consentire dal prossimo anno alla S.V. di approvvigionarsi per tempo dei 
quantitativi necessari, ( ed è questa la vera notizia seria!)  da domani sarà avviato sul sito 
dell'Associazione Vighenzi, uno specifico forum rivolto alla categoria , al quale Le sarà 
eccezionalmente garantito l'accesso.
Il forum vuole essere un'occasione di confronto e dibattito per i segretari comunali, oltre che di 
approfondimento professionale. I segretari infatti, nonostante ciò che sta succedendo, continuano 
a operare, con dignità ed in silenzio, al servizio dei cittadini.
Brescia, 5 gennaio 2014

Distinti saluti 
Il Presidente

Maria Concetta Giardina  


